



Jean-Baptiste vu à travers le prisme vincentien

Jean, ayant entendu parler dans sa prison des œuvres du Christ, lui fit dire par ses disciples : Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre? Jésus leur répondit : Allez rapporter à Jean ce que vous entendez et ce que vous voyez : les aveugles voient, les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés, les sourds entendent, les morts ressuscitent et la bonne nouvelle est annoncée aux pauvres. Heureux celui pour qui je ne serai pas une occasion de chute!

Comme ils s'en allaient, Jésus se mit à dire à la foule, au sujet de Jean : Qu'êtes-vous allés voir au désert? Un roseau agité par le vent? Mais, qu'êtes-vous allés voir? Un homme vêtu d'habits précieux? Voici, ceux qui portent des habits précieux sont dans les maisons des rois. Qu'êtes-vous donc allés voir? Un prophète? Oui, vous dis-je, et plus qu'un prophète. Car c'est celui dont il est écrit : Voici, j'envoie mon messager devant ta face, pour préparer ton chemin devant toi. Je vous le dis en vérité, parmi ceux qui sont nés de femmes, il n'en a point paru de plus grand que Jean Baptiste. Cependant, le plus petit dans le royaume des cieux est plus grand que lui. (Matthieu 11:2-11).

La belle saison de l'Avent est un temps d'attente vigilante et de préparation à la venue de Jésus. C'est aussi une saison d'espoir et de prière. En tant que vincentiens, l'Avent nous offre l'occasion de rencontrer le Christ de manière plus profonde dans les personnes marginalisées et dans le besoin. Notre spiritualité vincentienne nous rappelle que la véritable préparation à la venue du Christ passe par l'attention à la prière et au service. Alors que nous traversons cette période de l'Avent, nous pouvons garder à l'esprit les paroles de saint Vincent de Paul, qui encourageait sans cesse ses disciples à vivre leur foi de manière concrète.

Jean-Baptiste est un personnage central de la période de l'Avent, qui nous guide avec foi alors que nous attendons avec une joyeuse espérance la naissance de Jésus. Il était admiré et respecté pour sa sainteté et son intégrité. Jésus a déclaré que Jean-Baptiste était le plus grand de tous les prophètes. Sa foi transparaissait dans ses paroles et ses actes. Beaucoup de gens venaient l'écouter, se laisser interroger par lui et changer leur vie grâce à son message. Notre vocation vincentienne est similaire à celle de Jean-Baptiste, car nous sommes également appelés à préparer la voie pour que Jésus entre dans nos coeurs. Jean-Baptiste nous rappelle que parfois, la meilleure façon de se préparer à Noël est de simplifier. Construire le royaume de Dieu avec zèle et compassion, comme Jean-Baptiste, reflète nos vertus vincentiennes. La seule mission de Jean-Baptiste, son objectif, est de préparer pour Jésus un peuple capable de recevoir le message du Royaume de Dieu. Jean incarne une véritable préoccupation pour les autres, un bel exemple pour nos vies vincentiennes. Chacun de nous, dans notre vocation vincentienne, peut accomplir de grandes choses comme Jean-Baptiste. Cette période de l'année nous invite tout particulièrement à venir en aide à nos voisins dans le besoin en distribuant des paniers de Noël, en fournissant de la nourriture et des produits de première nécessité dans nos magasins SSVP, ainsi qu'en participant à des projets spéciaux. En nous efforçant de répondre aux besoins de nos voisins à Noël de manière créative et variée, nous apportons la lumière du Christ aux autres. Comme Jean-Baptiste, nous sommes appelés à montrer aux autres le chemin vers le Christ. Lorsque nous voyons le visage du Christ dans ceux que nous servons et que nous répondons généreusement avec amour, en particulier pendant cette période, nous vivons notre vocation vincentienne. Saint Vincent de Paul nous dit que la personne de Jésus doit être au centre de notre vie, comme elle l'était pour Jean-Baptiste.

Questions de réflexion

1. De quelle façon Jean-Baptiste peut-il être un exemple pour vous, dans votre vie vincentienne?
2. En quoi votre travail vincentien vous aide-t-il à vous préparer à la joie du matin de Noël?
3. Comment pouvez-vous manifester plus pleinement l'esprit vincentien de compassion, de simplicité et de service pendant cette période de l'Avent?

Prions... Dieu d'amour, sois la lumière qui nous guide dans notre cheminement de l'Avent, vers Noël. Aide-nous à marcher dans ta lumière et à la partager avec les autres. Nous te prions de nous accorder la grâce de reconnaître ton fils Jésus en tous ceux que nous rencontrons, comme l'a fait Jean-Baptiste. Donne-nous la simplicité, le zèle et la compassion dans tout ce que nous faisons. À l'approche de la célébration de Noël, que ce temps spécial transforme nos cœurs et le monde qui nous entoure. Amen.

*Carolyn Boerboom, membre du comité de spiritualité national
Conférence St. Basil /Brant, Conseil particulier de l'Ontario*

Si vous souhaitez contribuer à ces réflexions spirituelles, veuillez envoyer un courriel à jose.torres@rogers.com. De plus, pour les réflexions qui pourraient être utilisées dans la partie spiritualité de vos réunions de groupe, veuillez consulter : [Réflexions mensuelles - Société de Saint-Vincent de Paul – Conseil national du Canada](#)